
de La Rinconada
100 jóvenes acampan en la Sierra de Grazalema
90 niños y niñas y 13 monitores participan en el campamento de verano de Juventud

Ocio, agua y

deporte en las 15

hectáreas del

nuevo parque de

Las Graveras
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La cooperación
rinconera llega 
a 11 países 
empobrecidos 
del mundo

El jurado falla el con-
curso de ideas y será
un arquitecto local 
el que redacte el 
proyecto que incluye
escuela náutica y 
circuitos deportivos
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El empleo local crece
por encima de la media

El consejero de Empleo inaugura la primera
Escuela de Hotelería y Hostelería de la provincia
que garantiza un alta inserción laboral de jóvenes 

En el primer semestre del año se han creado
13.170 nuevos puestos de trabajo. Una de
cada seis altas en Sevilla, es de La Rinconada

Pág. 9

Testigos de la historia. Los
vecinos colindantes al arroyo
son testigos de excepción de la
marcha que el desmantela-
miento del cauce está siguiendo,
quizá porque en otro tiempo
fueron también los que en pri-
mer plano sufrieron el miedo a
las subidas de agua. Ahora, tie-

nen la oportunidad de ver como
hito que será recordado, la
demolición del puente del
Malecón. En su lugar se dará
continuidad al cajón hidráulico
sobre el que se ubicará una glo-
rieta reguladora de entrada la
San José y conexión con La
Rinconada a través de la

Avendia de la Unión, principal
arteria de la ciudad naciente.

El hito es histórico por lo
simbólico del derribo de uno de
los pasos obligados para salvar
la cicatriz del cauce abierto del
arroyo. Aún quedan otros cua-
tro pasos que también desapa-
recerán.

Las obras en el arroyo alcanzan ya 
la demolición del puente del Malecón
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“La demolición del puente del Malecón será una obra limpia puesto que no
genera complicación alguna, lo que no resta importancia al hecho histórico
de que jamás volveremos a necesitar pasarelas para cruzar hacia Sevilla”A fondo

Las obras llegan al puente del
Malecón. La maquinaria del des-
mantelamiento ya está en mar-
cha para eliminar la hasta ahora
entrada principal al núcleo de San
José y "una de las mayores evi-
dencias de la división que en este
núcleo hacía el cauce arroyo
Almonazar", como explica el res-

ponsable de las obras, el I tenien-
te de alcalde y delegado de
Urbanismo y Medio Ambiente,
Cristóbal Blázquez.

Al puente se llega después de
haber avanzado en la integración
medioambiental de las los tramos
del arroyo que transcurren por El
Cáñamo 3 y por la salida de

Secadero de Gutiérrez, donde
unas escolleras encauzan sin
agresión natural el arroyo y se
han habilitarán paseos peatona-
les.

Pero donde más se ha dejado
notar el ritmo de las obras ha sido
en los 1,3 kilómetros de cauce
urbano, "la auténtica cicatriz que

impedía la lógica y libre relación
entre un lado y otro del arroyo",
como apunta Blázquez. Aquí, el
ejército civil de operarios de la
unión de empresas Martín
Casillas-Arpo, ha desmantelado
casi por completo el encauza-
miento de hormigón y piedra a
ritmo de 40 camiones diarios
hasta llegar a un flujo próximo a
los 3.000 vehículos de escombros.
En este tramo también se ha
actuado sobre algunas partes del
muro rebajando el nivel hasta
aproximadamente la altura
máxima a la que quedará la zona.

En el proyecto, cinco son los
hitos más importantes y simbóli-
cos de la fusión de zonas y la per-
meabilidad tanto de tráfico como
de personas que permitirá la eli-
minación del cauce abierto: la
demolición de los dos puentes
(calle San José y Malecón) y de
las tres pasarelas que hoy por hoy
obligan a los vecinos a utilizarlas
para pasar de un lado a otro.

Y como anunció el Gobierno
local en cada una de las reuniones
monográficas sobre el arroyo
mantenidas con los vecinos de la
zona, en el verano la marea de las

El cajón hidráulico crecerá desde el Malecón hacia el puente peatonal

del 'Maestro Antonio Rodríguez'. La obra en este tramo incluye la cons-

trucción de una glorieta con elemento simbólico para el municipio.

Aún quedan otras 3 pasarelas peatonales y otro puente en el trazado

El desmantelamiento del
puente del Malecón, hito 
en la marcha de las obras

Operarios de la unión de empresas trabajan desde principios de semana en el desmantelamiento del puente del Malecón.

Posteriomente se picará
sobre el hormigón 
que recubre la estructu-
ra eliminando la plata-
forma de la carretera

Los operarios ya están
procediendo al desmon-
taje de los elementos
de seguridad vial exis-
tentes sobre el puente
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obras llegaría al puente del
Malecón.

Aquí, se vuelve a aplicar la pre-
cisión de 'cirugía urbanística' para
demoler y seguir trabajando con
la constancia y discreción que
hasta ahora han seguido las obras.
De momento, los operarios ya
están procediendo al desmontaje
de los elementos de seguridad vial
existentes sobre el puente (bion-
das, barandillas, señalización, etc.).
A partir de ahí, se actuará picando
sobre el hormigón que recubre la
estructura,eliminando la platafor-
ma que soporta la carretera. "La
obra -argumenta el delegado- no
será demasiado espectacular pues-
to que no genera complicación y
será limpia, lo que no resta impor-
tancia al hecho histórico de que
nunca más habrá que utilizar este
puente obligatorio para salir de
San José hacia Sevilla".

Tras el desmantelamiento y
demolición de la estructura, la
empresa fusionará el actual cajón
hidráulico ya construido en
Secadero de Gutiérrez (al otro
lado del puente) con el nuevo
tramo que crecerá hacia la pasare-
la peatonal de acceso al colegio
'Maestro Antonio Rodríguez'.
Esta plataforma también desapa-
recerá para dejar paso al cajón en
un nuevo tramo hacia la siguiente
pasarela y llegar al puente de la
calle San José, a la altura del Área
de Juventud.Ahí la actuación en el

arroyo tendrá otro hito de calado
puesto que cortará el acceso roda-
do y la circulación peatonal, por lo
que se activará nuevamente un
Plan de Tráfico Alternativo.

RRoottoonnddaa
Con la desaparición del puente

del Malecón surgirá una rotonda
que articule la circulación de
entrada a través de la que está lla-
mada a convertirse en un futuro
cercano en una de las vías de cone-
xión más importantes de San José
con La Rinconada a través de la
Unión.

El cajón hidráulico crecerá
desde el Secadero hacia el
puente del colegio Maestro
Antonio Rodríguez

La colaboración de conductores y la 
disminución del tráfico en vacaciones, 
claves de la fluidez con la que 
se aplica el Plan de Tráfico Alternativo

El Plan de Tráfico ha previsto
la creación de una bolsa de
aparcamientos reservados para
los vecinos del Malecón

Con la desaparición del
puente del Malecón sur-
girá una rotonda que
articulará la circulación
de entrada

La señalización de obra que
orienta el flujo por Secadero de
Gutiérrez, la disminución veranie-
ga de la circulación, la colaboración
vecinal y el uso de itinerarios alter-
nativos,son las claves del buen fun-
cionamiento del Plan de Tráfico
habilitado por el corte del puente.

Las obras de demolición han
generado la puesta en marcha de
un estudiado Plan de Tráfico
Alternativo utilizando para ello las
calles traseras recién abiertas en
Secadero de Gutiérrez.

Se han habilitado dos calles per-
pendiculares en sentido único, una
de entrada y otra de salida, y se
regulan los accesos por medio de
dos rotondas provisionales, una en
la desembocadura de Los Carteros
(en sustitución del cruce semafóri-
co) y otra en la carretera hacia La
Rinconada.

Ése es el principal acceso de
entrada y salida de San José, aun-
que el Plan contempla también
orientar a los conductores hacia el
resto de vías posibles (8007 La
Jarilla, 8002 Alcalá-Sevilla, 8001

travesía San José-La Rinconada),
"de forma que en la dispersión de la
circulación rodada tengamos tam-
bién un menor impacto del corte",
como explica el delegado de Tráfico
y Seguridad Ciudadana, Ramón
Gil.

De momento, y a una semana
de la puesta en marcha del Plan
Alternativo,la circulación fluye con
normalidad "algo que hay que
agradecer en gran medida a la cola-
boración vecinal,y la especial aten-
ción que los conductores ponen en
el nuevo trazado provisional",
como apunta Gil.

Normalidad en la aplicación del
Plan de Tráfico Alternativo

BUENA CIRCULACIÓN 

Se han habilitado

dos calles en 

sentido único 

y otras dos rotondas

De igual forma que para el trá-
fico rodado,el Plan especial inclu-
ye el corte de paso para viandan-
tes por el puente en demolición,
por lo que los itinerarios de acce-

so peatonal a uno y otro lado
se derivan por las otras cuatro
pasarelas: Maestro Antonio
Rodríguez, Monjas, San José y
Parque Saharaui.

Prohibido 
el paso 
peatonal

LOS PEATONES

Glorieta de  entrada a Los Carteros.

Glorieta que regulará la avenida de La Unión

Desvío del tráfico hacia la trasera del Malecón.
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El consejero de Empleo,
Antonio Fernández, y el alcalde
de La Rinconada, Javier
Fernández, inauguraron la
Escuela de Hotelería y Hostelería
de Torrepavas, el primer centro
de estas características en la pro-
vincia de Sevilla.

Estas instalaciones cubrirán la
demanda de formación específica
en el sector hostelero y hotelero
de la comarca y formará cada año
alrededor de 60 desempleados
como profesionales cualificados
del sector para facilitar así su
incorporación al mercado laboral.

La Escuela cuenta con unos
2.000 metros cuadrados de

superficie que incluye aulas
específicas para la formación teó-
rica, una cocina de 108 metros
cuadrados con las últimas tecno-
logías, y una zona de aula-bar y
aula-restaurante, abierto al
público, con capacidad para 120
comensales, en las que los alum-

nos desarrollarán su formación
práctica.

La parte hotelera se completa
con cinco habitaciones en las que
los alumnos podrán aprender
sobre el terreno la formación
práctica relacionada con camare-
ro/a de habitación o recepcionis-
ta, entre otras disciplinas.

El Ayuntamiento ha asumido
el cien por cien del coste de cons-
trucción -1,5 millones de euros-,
y la Consejería se ha hecho cargo
del equipamiento de estas nuevas
instalaciones - más de 200.000
euros-

El nuevo inmueble es anexo al
Cortijo de Torrepavas, rehabilita-
do en diciembre de 2004 como
centro de formación en el sector

de la hostelería y hasta el
momento "ha facilitado la for-
mación de 400 alumnos, de los

cuáles el 80 por ciento han conse-
guido un trabajo", según Javier
Fernández.

EMPLEO

El consejero inaugura el primer Centro de

Hotelería y Hostelería de la provincia
La Escuela albergará los cursos de hostelería que

se impartían en el Cortijo de Torrepavas, anexo

al nuevo edificio, y también clases teóricas y 

prácticas en hotelería y turismo.

Línea Maestra, empresa
especializada en la realiza-
ción de cursos de forma-
ción en el sector de
Hostelería y Turismo,
celebró hace unas sema-
nas su tercer concurso
gastronómico.
La Escuela de Hostelería
Torrepavas, por su parte,
consiguió galardones en
todas las categorías. Diego
Barroso obtuvo el primer
premio en el plato de pas-
telería, Antonio Manuel
Moreno, el segundo en
pescado y por último,
Carlos Navarro, el tercero
en la sección de carne.
En el certamen participa-
ron 15 alumnos proceden-
tes también de Córdoba,
Lucena, Málaga y Villalba
del Alcor, Huelva.

LÍNEA MAESTRA

“La Rinconada ha
aumentado en los 
últimos cuatro años 
el número de personas
ocupadas en  un 21%”

La tercera
edición del
concurso 

El equipo de Gobierno y el consejero de Empleo visitaron las instalaciones.

Momento en el que se firmó el convenio de colaboración.

El consejero de Empleo,
Antonio Fernández, quiso resal-
tar en su visita a La Rinconada,
los buenos datos que en creación
de empleo presenta el municipio,
donde dijo “se queda uno de cada
seis nuevos puestos de trabajo de

toda la provincia”.
Así, explicó que la tasa de creci-

miento en el empleo de La
Rinconada está “espectacular-
mente” por encima de la media
sevillana, andaluza y española (8
puntos más) tanto en el último

año como en la constante que se
extrae de los últimos cuatro ejer-
cicios. Igualmente, apuntó “la
calidad del empleo generado“
respaldado en la subida en 12,88
por ciento de los contratos indefi-
nidos en el primer semestre del

año cuando en Sevilla, Andalucía
y España el parámetro baja. En
este mismo período del año en el
que la desaceleración se ha agudi-
zado,en La Rinconada se han cre-
ado 13.170 puestos, 1.730 más
que hace un año, y de los cuáles,
el 84 por ciento han sido para
mujeres, lo que equilibra de
forma paritaria la tasa de contra-
taciones.

Según el consejero, "se trata de
unos datos muy alentadores que
nos hacen ser optimistas de cara a
afrontar con fortaleza esta etapa”.

CRECIMIENTO

Uno de cada seis nuevos empleos 
en Sevilla, es rinconero

En el primer semestre
de 2008 se han creado
13.170 nuevos
empleos, 1.730 más
que hace un año
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Manuel López Sánchez será el
arquitecto encargado de ejecutar el
proyecto del Parque de Las
Graveras. 'Aqua' ha sido la pro-
puesta -entre las siete que se pre-
sentaron hace un mes- que ha con-
vencido al jurado del concurso de
ideas convocado por el

Ayuntamiento.
Esta zona ahora en desuso,"será

todo un referente en la comarca,ya
que con sus 15 hectáreas será el
pulmón verde más grande de la
localidad, pues superará al parque
ribereño de El Majuelo incluso
cuando éste se amplíe de las actua-

les 9 hectáreas a las 12 previstas",
como explica el delegado de Medio
Ambiente, Cristóbal Blázquez.
Cuando el parque esté operativo,
será un gran recinto vinculado al
agua,la aventura y el deporte,cuyo
protagonista central será el lago
artificial -acuífero producido por
las excavaciones de grava- que
habrá en el centro, para el que se
creará una escuela deportiva, y del
que se podrá disfrutar de remo o el
piragüismo. En este sentido, el
proyecto ganador recoge que

habrá dos circuitos principales que
bordearán la balsa de agua por su

cara interior y exterior,que a su vez
se desdoblarán con otros caminos
más secundarios en las zonas más

utilizables, generando distintas
estancias de juegos de niños, de
adultos o merenderos, entre otras.
También se dispondrá de una zona
de embarcadero junto a la escuela
deportiva y algunos miradores en
los puntos con mejores vistas pai-
sajísticas.

Asimismo, se dedicarán circui-
tos a ir en bicicleta, hacer footing,
gimnasia, o dar un paseo. Habrá
también un área concreta destina-
da a jardín botánico que constitui-
rá una fiel representación de espe-
cies autóctonas del mediterráneo y
que se ubicarán estratégicamente
en zonas visibles  para el observa-
dor, con la facilidad de ser guiados
por distintos senderos, y que
garanticen la educación ambiental
mediante paneles divulgativos con
una apropiada señalética, con el
uso de materiales totalmente natu-
rales.

El nuevo parque,contará con dos
accesos con aparcamientos, uno
desde la A-8001 y otro desde una
futura rotonda. El espacio dotacio-
nal se vertebrará en cuatro pabello-
nes donde se ubicará la recepción,
el vestuario y la guardería del par-
que en uno, la cafetería en el
segundo, y en los otros dos habrá
áreas de descanso y un club depor-
tivo.

El coste total previsto del pro-
yecto será próximo a los dos millo-
nes de euros y tendrá que ser
redactado en un plazo de entre tres
y seis meses. El jurado también ha
comunicado el fallo de los dos accé-
sit,que han recaído en los arquitec-
tos Marta Pelegrín con su trabajo
Reacción y Antonio Sáseta con
Rolinestón.

NUEVO PROYECTO

El Parque de las Graveras tendrá 
escuela náutica y de pesca, circuitos 
para bicicleta, footing y gimnasia
El proyecto Aqua ha sido el ganador del con-

curso de ideas. El parque tendrá 15 hectáreas

y conjugará el ocio el deporte y la naturaleza

Imagen virtual de cómo quedará el parque.

La inversión de esta
obra estará próxima a
los dos millones de
euros

El Ayuntamiento se adscribirá a
la Estrategia de Turismo
Sostenible de la Consejería de
Turismo y Deporte. Así se aprobó
en el último Pleno a petición del
Área de Desarrollo Económico
para acometer las obras de amplia-
ción en 12 hectáreas del Parque del
Majuelo.

A través de esta orden, los 3,3
millones de inversión del proyecto

podrán ser financiados por la
Consejería hasta en un 60 por
ciento. Para la delegada de
Desarrollo Económico, Pilar
García Extremera, "esta amplia-
ción  supondrá un salto cualitativo
en la calidad de los servicios que
allí se ofertan y será un foco de
atracción para otros sectores como
el de la restauración".

El anteproyecto contempla la

puesta en marcha de 9.800 metros
cuadrados de paseos para que los
vecinos puedan caminar o hacer
footing. Habrá dos tipos de vías,
una que estará conectada con el
actual parque a través del paseo de
ribera,dividida a su vez en dos,una
para el carril bici y otra para cami-
nar. Un segundo camino, más
interior, se podrá utilizar para
hacer deporte.

Del mismo modo, 3.800 metros
se dedicarán a zonas infantiles,
delimitadas en las que se ubicarán
areneros y jardines. El nuevo par-
que tendrá también una grada

panorámica de 1.600 metros cua-
drados abierta al río y dos zonas de
aparcamiento, que entre ambas

sumarán un total de 515 plazas.
A juicio de García Extremera,

"la construcción de este pulmón
verde favorecerá igualmente el
desarrollo del turismo medioam-
biental y educativo, pues aumen-
taremos más aún la oferta de acti-
vidades náuticas que se realizan en
el lago y las del Observatorio".

El Ayuntamiento se adhiere a la Estrategia

de Turismo sostenible de la Junta

MEDIO AMBIENTE

Con este plan se podrá financiar hasta el 60

por ciento  de la ampliación del Majuelo

El anteproyecto
contempla la puesta
en marcha de 9.800
metros de paseos

Parque del Majuelo.
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La vivienda protegida
va ganando peso en
La Rinconada. Soderinsa
Veintiuno tiene previstas ya
226 entre construidas y a
punto de entregarse y otras en
fase de redacción del proyecto.
El Gobierno local se compro-
metió a comienzos  de la legis-
latura a hacer de la vivienda
protegida una prioridad, como
recuerda Pilar García
Extremera.

Las 58 unifamiliares de
Secadero de Gutiérrez se
entregará a lo largo del año
que viene y ya tiene propieta-
rios. Asimismo, los 64 pisos de
Lomas del Charco, tienen ya
sus dueños y, al igual que la
anterior, estarán a su disposi-
ción el próximo año.

Las obras de las 21 unifami-
liaresres de Huerto del Benito

comenzaron el mayo con los
movimientos de tierra y está
previsto que terminen a finales
de 2009.

Además, el Gobierno local
comenzará en breve a cons-
truir los 39 pisos de Huerta de
Amores. Tanto esta promo-
ción como la de Huerto de
Benito se sortearán en sep-
tiembre. El proyecto que tam-
bién se está redactando ya es el
de las 44 VPO plurifamiliares
en Rinconada Oeste.

El Gobierno local ha 
proyectado este año la 
construcción de 226 viviendas

VIVIENDA

Elena Verdejo está viviendo su
segunda juventud. A sus 83 años
está viendo que convivir con jóve-
nes que están comenzando a inde-
pendizarse no es solo posible sino
muy gratificante.

Ella es una de las inquilinas de
los 51 estudios de alquiler en
Vereda de Chapatales, que
Soderinsa Veintiuno sorteó en
diciembre del año pasado. Una
experiencia pionera en el campo de
la vivienda pública por la que apos-
tó el Ayuntamiento y que contó
con la colaboración de entidades
como Cajasur-Obra Social.

Según ella “esto es lo mejor que
me ha pasado en la vida porque
tengo un espíritu muy joven y me
gusta mucho relacionarme con la
gente”.Elena reconoce que al prin-

cipio todos tuvieron que hacer un
esfuerzo por adaptarse, ahora pre-
sume de vivir en ese lugar del que
no tiene que irse si ella así lo deci-

de.
En el otro lado se encuentra

Laura Suárez, una trabajadora
social de 27 años, que decidió tam-
bién irse a vivir allí, aunque por
motivos diferentes. “Necesitaba
independizarme ya y vi en estos
estudios una gran oportunidad, ya

que me dan la posibilidad de aho-
rrar y optar a la compra de futuras
promociones de viviendas de pro-
tección oficial en cinco años”,expli-
ca. Y es que el precio del alquiler
(ronda los 120 euros), unido la
posibilidad de adquirir en un futu-
ro piso fueron los motivos que la
impulsaron a vivir en los estudios.

Al igual que a Elena, le parece
muy positivo que convivan perso-
nas que están iniciando su vida
adulta con otras más mayores ya
que “aprendemos mucho los unos
de los otros”.

Los estudios tienen 40 metros
cuadrados y cuentan con cocina
completa, cuarto de baño, salón y
dormitorio. Tiene también zonas
comunes como la lavandería, la
azotea y una sala de descanso.

Mayores y jóvenes,

unidos por la convivencia

ESTUDIO DE ALQUILER

Elena Verdejo, de 83 años, y Laura Suárez, de 27, conviven en los

51 estudios de alquiler de Vereda de Chapatales. Ambas reconocen

el beneficio de haberse ido a vivir a esa comunidad

Un total de 30 vecinos se
beneficiarán del programa de
Rehabilitación Autonómico de
Vivienda, que la Delegación
Provincial de Obras Públicas ha
vuelto a conceder al municipio.

El plazo para obtener esta
ayuda ha estado abierto desde
24 de marzo hasta el 23 de abril
y durante ese periodo se han
registrado 98 solicitudes lo que,
en palabras del primer teniente
de alcalde y delegado de
Urbanismo, Cristóbal Blázquez,
"demuestra el interés que cada
vez más tienen los  rinconeros
por esta ayuda, pues durante

todo el año tenemos un goteo
de personas que nos preguntan
por el plazo para solicitar la sub-
vención".

Gracias a este programa, las
personas que carezcan de recur-
sos suficientes para acometer
obras en el interior de sus
viviendas y si éstas se encuen-
tran en malas condiciones pue-
den recibir la subvención para
sufragar parte de los gastos.

Los beneficiarios recibirán la
mitad del valor de la obra hasta
un máximo de 5.000 euros,
aunque esta cantidad puede ser
ampliable hasta los 7.000 en

caso de que sea necesaria una
reforma de mayor envergadura.

Los principales beneficiarios
de estas ayudas son viudos o
viudas con pensiones mínimas,
personas con discapacidad o
familias monoparentales, entre
otras.

Según  Blázquez, "con la con-
cesión de esta subvención se
demuestra que el Plan de
Vivienda impulsado por el
Ayuntamiento no sólo supone
la construcción de viviendas
sino también la adecuación y el
adecentamiento de aquéllas que
se encuentran en peor estado,
para que todos los vecinos vivan
en un lugar digno".

El Ayuntamiento de La
Rinconada se acoge a esta ayuda
desde el año 1995 y, en total, se
han ejecutado 430 obras.

30 rinconeros recibirán ayudas 

para rehabilitar sus viviendas

“Esto es lo mejor que
me ha pasado en la
vida porque tengo un
espíritu muy joven”

SUBVENCIONES

Un total de 96 han solicitado acogerse 

al Programa de Rehabilitación Autonómico

de Vivienda

Elena Verdejo y Laura Suárez, doblando unas sábanas.

- 64 Lomas del Charco.
- 58 Secadero de Gutiérrez. 
- 21 Huerto del Benito 

(en construcción).
- 39 Huerto de Amores     

(comenzará en breve). 
- 44 Rinconada Oeste

(redacción del proyecto).

Las vecinas charlando distendidamente en el patio.
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La empresa pública Soderinsa
Veintiuno continúa apostando
por el desarrollo de espacios pro-
ductivos de calidad para las
empresas que quieran desarrollar
actividad económica en el muni-
cipio.Desde el 4 de julio y hasta el
próximo 3 de octubre permane-
cerá abierto el plazo de solicitud
para la adquisición de las naves
que componen la promoción de
34 infraestructuras industriales
de carácter público.

Estas parcelas estarán situadas
en la manzana 13 del Parque
Empresarial El Cáñamo 3, cuyas
obras ya han terminado.En cuan-
to a la reforma, se dividirá en dos
fases de 18 y 16 naves respectiva-
mente. La primera de ellas
comenzará a ejecutarse el próxi-
mo mes de octubre y está previs-
to que concluya un año después.

Las naves tendrán una estruc-
tura formada por soportes y vigas
prefabricadas de hormigón arma-
do y la fachada la compondrán
paneles prefabricados también del
mismo material. Cada una conta-

rá con preinstalación de bies, lo
que en la práctica supondrá a las
empresas un ahorro cercano a los
12.000 euros.

El precio de estas primeras 18
naves será inferior en un 20 por
ciento al de mercado. Esas buenas
condiciones económicas se mejo-
ran con un descuento adicional
del 5 por ciento para aquellas

empresas que soliciten una nave
durante el primer período de
comercialización, que permane-
cerá abierto hasta el día 3 de octu-
bre.

De esta forma, una instalación
de 368 metros cuadrados útiles y
68,5 metros cuadrados de patio

podrá ser adquirida por  algo más
de 260.300 euros y una de
172 metros cuadrados y 46
metros cuadrados de patio por
122.400 euros.

Para su adjudicación se valora-
rá que los proyectos provengan
de la Escuela de Empresas o del
Vivero de La Rinconada, que por
sus características singulares sean

de especial interés económico y
social para la localidad, también
aquellos trabajos puestos en mar-
cha por personas participantes en
Escuelas Taller, Casas de Oficio,
Talleres de Empleo, Cursos de
FPO y otras acciones de forma-
ción para   el empleo desarrolladas
tanto por el Ayuntamiento como
por Soderinsa Veintiuno.

Ya se pueden solicitar las naves

que construirá Soderinsa

DESARROLLO ECONÓMICO

Desde el 4 de julio y hasta el 3 de octubre

se podrán solicitar las primera 18 naves que

se construirán en El Cáñamo 3

Vía Pública
repara durante
julio los  
desperfectos 
de los colegios

El Área de Vía Pública se
encuentra durante el mes de
julio acometiendo reformas en
los diferentes centros educati-
vos de la localidad para ponerlos
a punto de cara al próximo
curso escolar. El Ayuntamiento
se puso en contacto con los
directores de los colegios a fina-
les del curso para priorizar las
reparaciones y que todas las
necesidades de los colegios
estuviesen cubiertas.

En este sentido, ya se han
acometido arreglos en el CEIP
Maestro Rodríguez, en La Paz
(en el 1 y en el 2) en el Pepe
González y en el Júpiter.
Próximamente se actuará en el
PUA y durante el mes de agos-
to se pintará los centros que lo
necesiten. No obstante, aún
quedan reparaciones por aco-
meter en el Guadalquivir y en
Los Azahares, entre otros.

Las obras están consistiendo
en el relleno de los areneros
infantiles, reparación de gote-
ras, de solerías en los baños de
alumnos y repaso de pintura en
las aulas. Estas reformas cuen-
tan todos los años con unas par-
tidas fijas destinadas al
mantenimiento de los centros
educativos.

ARREGLOS

El precio de las prime-
ras 18 naves será un 
20 por ciento inferior 
al que se vende 
en el mercado

Imagen vitual de cómo quedará las naves.

El alcalde de LaRinconada, Javier
Fernández,y la delegada de Cultura,
Raquel Vega, se reunieron  a media-
dos de julio con la consejera de
Cultura,Rosa Torres,para exponerle
las líneas estratégicas en materia cul-
tural que van a llevar a cabo en la pre-
sente legislatura. De esta forma, la
consejera recibió información sobre la
marcha de las obras del Museo

Arqueológico y Paleontológico
Francisco Sousa que abrirá a princi-
pios de año.

Asimismo,se habló de la intención
municipal de duplicar la red de biblio-
tecas con nuevas instalaciones en
ambos núcleos. Rosa Torres, por su
parte,mostró interés por el  Centro de
Investigación y Desarrollo en
Arqueología Virtual de Andalucía
(CIDAV), e informó de la buena
marcha de las obras de las naves de
tabaco para albergar en Centro
Logístico de Patrimonio, de carácter
autonómico.

REUNIÓN DE TRABAJO

El alclade y la delegada de Cultura, reunidos con la consejera de Cultura, Rosa Torres.

La consejera de Cultura
repasa proyectos
EL alcalde y la
delegada se reunen
con Rosa Torres
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El Área de Cooperación
Internacional ha distribuido ya
la ayuda del 1 por ciento del
presupuesto municipal anual que
el Ayuntamiento dedica a
Solidaridad y que supone más de
154.000 euros. En este sentido, se
subvencionarán los proyectos
para ayudar a países desfavoreci-
dos de 14 asociaciones humanita-
rias. De entre las ONG que reci-
birán la ayuda destaca Mad Áfri-
ca, con 10.000 euros, que ha pre-
sentado un proyecto para mejo-
rar las infraestructuras de la zona
de Senegal, la Asociación Nuevos
Caminos, con 5.500 euros,
Acecop (de ayuda al pueblo
palestino), que ha presentado un
trabajo para mejorar los recursos
hídricos, Madre Coraje, que aco-
meterá un proyecto sobre ges-
tión integral de residuos, o
Crecer con futuro, que trabajará
en la clasificación de basura.

De entre todos los proyectos
que se van a ejecutar destaca el
promovido por la Asociación
Amigos del Sáhara, que consiste
en la construcción de un Centro
de Salud, que será financiado
íntegramente por el Consistorio

y que se ejecutará durante los
próximos años.En esta ocasión se
le ha otorgado en una primera
fase  una ayuda de 30.000 euros.

Para la delegada de
Cooperación Internacional,
María Antonia Molina, "con la
financiación total de este Centro
de Salud que tanta falta hace en
esa zona, demostramos el com-

promiso que tenemos con el pue-
blo saharaui con el que La
Rinconada está hermanada".
María Antonia Molina destaca
también que esta ha sido la con-
vocatoria más participativa que
hemos tenido desde que destina-
mos ayuda s a cooperación,por lo
que “estoy tremendamente
satisfecha con los resultados que
no hacen sino confirmar la forta-
leza de la solidaridad del pueblo
rinconero".

MMááss  aayyuuddaass
Asimismo, se destinará 4.700

euros para financiar el 20 por cien-
to del proyecto 'Bartolomé de las
Casas' que el Ayuntamiento lleva-
rá a cabo conjuntamente con la
Diputación en Cuba.

De todo el presupuestodedicado
a Cooperación Internacional, unos
447 euros se dedicarán enviar
material escolar a orfanatos rusos
y aún queda un remanente de
12.300 euros, que se reservarán
por si se produce una situación de
emergencia en algún país del
Tercer Mundo. De no ser así, se
repartirá entre Amigos del Sáhara,
Cuba, y Hulmen Luz.

Se reservarán también 12.300 euros por si se

produjese alguna situación de emergencia y, de

no ser así, se destinarán a los hermanamientos

SOLIDARIDAD

Con el objetivo de ofrecer
oportunidades de formación y
manejo de las nuevas tecnolo-
gías a los vecinos, se ha puesto
en marcha el Centro de Acceso
Público a Internet (CAPI). Se
trata de una iniciativa total-
mente gratuita que ha gestio-
nado el AMPA Al-Andalus del
colegio Los Azahares, colabora
el Ayuntamiento de La
Rinconada que ha cedido las
instalaciones, y subvenciona la
Junta de Andalucía.

El programa pretende
impulsar la integración a la
informática a los adultos a tra-
vés de cursos de iniciación,
actividades orientativas y for-
mativas destinadas a los jóve-
nes para facilitar la búsqueda
de empleo, y para los pequeños
promueven prácticas para
fomentar el desarrollo comu-
nitario y el trabajo en red.

En definitiva, un nuevo
lugar de ocio y encuentro
donde los ciudadanos pueden
nutrirse de los avances, opor-
tunidades e información que
ofrece Internet.

El centro cuenta con un sitio web
capilarinconada.blogspot.com,
donde los usuarios pueden
informarse de las últimas
novedades y servicios que
ofrece. En este sentido, la
semana pasada comenzaron

dos cursos formativos de ini-
ciación a la informática, que
constarán de 20 horas y se
impartirán en dos sesiones a la
semana, los martes y jueves de
10.00 a 12.00 horas.

Además, en octubre se pon-
drán en marcha clases de gui-
tarrase. Las plazas son limita-
das así que los ciudadanos que
estén interesados en asistir

pueden inscribirse directamen-
te en la sede ubicada en la calle
Olivo nº 5, llamando al teléfo-
no 95 579 82 89 o enviando un
correo electrónico a la direc-
ción: capilarinconada@hot-
mail.es.

Así pues, con la intención
de que el centro sea atracti-
vo para grandes y pequeños,
permanece abierto al públi-
co en horario de tarde los
lunes, miércoles y viernes,
de 16.00 a 21.00 horas, y por
la mañana los martes, jueves
y sábados, de 9.00 a 14.00
horas.

NUEVO SERVICIO

La Rinconada se 
apunta a las nuevas
tecnologías
Desde hace unas semanas el municipio

cuenta con un Centro gratuito de Acceso

Público a Internet

Los alumnos manejando los ordenadores.

En octubre se podrán
en marcha clases de
guitarra que se
impartirán en jorna-
das de tarde

Cooperación distribuye
el 1 por ciento 
entre 14 asociaciones

Los miembros del Pacto por África organizaron la semana pasada una jornada de convivencia en el Parque
el Majuelo, para cerrar un año de trabajo y actividades. La reunión estuvo amenizada por representantes de la
asociación La Caracola que propusieron divertidos juegos con la solidaridad como principal protagonista.

Pacto por África celebra su último encuentro en el Majuelo

El Ayuntamiento finan-
ciará por plazos la cons-
trucción de un Centro
de Salud en El Sáhara
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El Área de Bienestar Social vol-
vió a organizar la tradicional cena
de gala de fin de curso que reunió
a todos los usuarios del Patronato
de Personas con Discapacidad con
sus respectivas familias.

La noche estuvo marcada por
momentos inolvidables con la
proyección de dos vídeos que
mostraron el trabajo que día a día
realizan los monitores con los
miembros de esta `gran familia .́
En el primero de ellos los asisten-
tes pudieron comprobar cómo
colaboran los usuarios del Centro
Ocupacional, mediante un repor-
taje que emitió Canal Sur 2 en su
programa el Club de las ideas. El
segundo,sin duda el más emotivo,
despertó sonrisas y recordó los
momentos vividos de las vacacio-
nes que disfrutaron, a finales del
mes pasado, en el municipio onu-
bense de Islantilla. El taller de
artesanía, por su parte, instaló un
stand con complementos hechos a
mano, que venderán en el centro
y a partir del jueves, en el merca-
dillo de San José.

En la cena no faltaron, además
de sus familiares, los miembros de
la Corporación municipal,presidi-
do por el alcalde, Javier Fernández,
así como también disfrutaron de
la reunión una representación de
la asociación Afadi.

La delegada de Bienestar Social,
Pilar Escudero, reseñó “la dedica-
ción, la sensibilidad y magnífica
labor que hacen a diario los traba-

jadores del centro“. Asimismo,
recordó que “aunque estamos
celebrando el final del curso, la
residencia permanece abierta los
365 días del año. Para ello, en
agosto un excelente grupo de téc-
nicos programará actividades
especiales para sobrellevar los días

de calor y hacer el mes de agosto
más llevadero”. Igualmente, el
alcalde dedicó unas palabras al
equipo de profesionales que for-
man parte de la fundación “por la
vocación, cariño y alegría que
mantienen a la hora de trabajar”.
Además, manifestó que “desde el
Ayuntamiento nos compromete-
mos a incrementar los recursos
necesarios para aumentar la cali-
dad de vida de estos ciudadanos”.

EEnnttrreeggaa  ddee  rreeggaallooss
Por otra parte, Manolo Pérez,

como representante de los usua-
rios del centro, hizo entrega al
alcalde del trofeo de fútbol
`Special Olimpyc  ́que consiguie-
ron en los décimos Juegos
Deportivos para Personas con dis-
capacidad Psíquica de Sevilla.A su
vez, los miembros del equipo reci-
bieron nuevas equipaciones per-
sonalizadas para competir el año
que viene.

Por último, la fiesta concluyó
con música donde los asistentes
disfrutaron de un animado baile.

La noche estuvo repleta de momentos emotivos con la proyección de

vídeos entrañables que resumieron todo un año de convivencia

PATRONATO DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD

El Patronato celebra su fin de curso con una
cena de despedida con todos los usuarios

En la imagen principal el alcalde, Javier Fernández, y la delegada de Bienestar Social, Pilar Escudero, posan con los miembros del equipo de fútbol. 

Las obras de la segunda fase de la
Residencia para Personas con
Discapacidad ya está terminada.
Sólo falta dotarla del equipamien-
to necesario para que comience a
funcionar a finales de año. En
total esta reforma a supuesto una
inversión de un millón de euros,
financiados en un 50 por ciento
por el Ayuntamiento.
Con este complejo se aumentará
en 31 el número de plazas en ser-

vicio por lo que la residencia tri-
plicará su capacidad actual con 16
nuevas plazas de adultos y 15
para personas gravemente afecta-
das. A esto hay que sumar tam-
bién las nuevas siete plazas que  se
crearán en el Centro
Ocupacional.
Con esta residencia se cierra el cír-
culo de atención a la discapacidad
con uno de los complejos más
completos de la provincia.

La segunda fase de la

Residencia, terminada

AMPLIACIÓN

El alcalde entregó a los
componentes del equi-
po de fútbol nuevas
equipaciones personali-
zadas
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Moisés confirma un acuerdo
verbal con Los Palacios si éste
salda las deudas pendientes

Cuando se habla de él,el sentimiento
que invade a los aficionados mezcla la
alegría por ver donde ha llegado con
la nostalgia de no poder seguir dis-
frutando de sus paradas en el Felipe
del Valle. Lo cierto es que Javi Varas
ha sido uno de los grandes futbolistas
que, en los últimos años,han pasado

por el San José.
Cuando va a comenzar la cuarta
temporada sin el arquero, el equipo
que preside Lorenzo Sánchez sigue
rentabilizando al jugador, ya que en
su día, la entidad azulina acordó con
el Sevilla que recibiría 6.000 euros en
concepto de derechos de formación y

promoción si el jugador debutaba
con la primera plantilla.
Esta campaña,el cancerbero compar-
tirá la meta con Palop y De Sanctis,
con lo que los rectores cañameros ya
se frotan las manos a la espera de que
tenga la posibilidad de vestirse de
corto en la Liga,Copa o UEFA.

Javi Varas cuajó un año sensacional en el San José que propició su salto al Sevilla.

Juan Rubio será el segundo de Dioni Arroyo en el banquillo del Rinconada, mientras que Antonio Vargas,
que completa la nómina de entrenadores para el futuro ejercicio, llevará la coordinación de la cantera

Habemus técnicos

Los cañameros recibirán 6.000 euros
si Javi Varas debuta con el Sevilla

SAN JOSÉ
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La inauguración de la Piscina
Cubierta en el año 2006 no sólo
supuso un paso muy importante
en cuanto al nivel de las instala-
ciones deportivas de La
Rinconada, sino que permitió que
a su abrigo, naciera la Escuela
Municipal de Natación.

No es que antes no hubiera

nadadores en el municipio, pero
tenían que ir diariamente a
Sevilla para entrenarse, lo que
suponía un esfuerzo extra para la
práctica de este ya sacrificado
deporte. Con la nueva instalación
esa tesitura cambió y gracias al
nacimiento de la escuela, los rin-
coneros y rinconeras pueden for-

marse en este deporte desde la
más tierna infancia.

Después de dos años de funcio-
namiento, la Escuela Municipal
de Natación se encuentra plena-
mente consolidada. Cuenta con
40 alumnos que se reparten por
categorías. Actualmente, hay 8
cadetes, diez infantiles, doce alevi-

nes y once benjamines. La situa-
ción es aún mejor si tenemos en
cuenta que hay lista de espera
para entrar a formar parte de los
participantes.

Los participantes compiten en
todos los estilos, esto es, croll,
espalda,braza y mariposa,además
de en los relevos por estilos y
libres. A excepción de los benja-
mines, que cubren la distancia de
25 metros, el resto de categorías
relizan todas las pruebas sobre

una distancia de 50 metros.
Los entrenadores, Sonia Díaz y

José María Jodar, se encuentran
muy satisfechos de la implicación
y el rendimiento de todos los
integrantes de la Escuela. Como
relata Díaz,“ahora mismo el nivel
es medio, pero estamos muy
satisfechos porque en todos los
participantes se observa una gran
proyección y unas ganas tremen-
das de superarse día a día. Eso es
lo importante, lo demás caerá por
su propio peso”.

No se han puesto en marcha
otras modalidades,como el water-
polo y la natación sincronizada,
aunque se ha barajado la posibli-
dad. Como expresa Sonia Díaz
“José María puede dar clases de
iniciación al waterpolo y yo de
natación sincronizada, aunque de

momento no lo hemos puesto en
marcha”.

A pesar de que la escuela mar-
cha sobre ruedas, los técnicos son
ambiciosos y quieren seguir
mejorando. Reconocen que se
miran en el espejo de la localidad
vecina de Brenes, donde hay cua-
tro entrenadores diplomados y el
público es más numeroso.
“Llevan nueve o diez años y la
ventaja se nota, pero creo que
cuando nosotros llevemos ese
tiempo estarmos a su altura”.
Entre las promesas que participan
en la escuela podemos citar a las
benjamines Lara Catalán y Celia
Alfonso,a los alevines Irene Parra
y Carlos Jiménez, a la infantil
María Fernández y al cadete Juan
José Álvarez.

Actualmente participan en la
Campaña de Verano de
Diputación, que se desarrollarán
hasta el 21 de agosto en cuatro
citas que se celebrarán en La
Puebla de los Infantes, Alcalá del
Río, Alanís de la Sierra y
Villanueva del Río y Minas.

NATACIÓN

La Escuela Municipal aspira a 
todo en la Campaña de Diputación 
A pesar de comenzar durante el año 2006, la aceptación ha sido 

muy grande y cuentan ya con 40 miembros que, poco a poco, 

van consolidándose entre la elite provincial

Todos los integrantes de la Escuela de Natación de La Rinconada posan para la foto de familia.

Los participantes
compiten en todos
los estilos, croll,
espalda, braza y
mariposa

Los futuros campeones se dejan la piel en cada entrenamiento . Los técnicos José María Jodar y Sonia Díaz antes de comenzar la sesión.
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El San José cuenta los días para
la vuelta al trabajo que se produ-
cirá el próximo día 24 con la pre-
sentación oficial del conjunto a
las 21 horas en el Felipe del Valle
y el posterior aperitivo en el
Salón Royal. Mientras tanto, el

conjunto que entrenará Andrés
Millán tiene la plantilla cerrada,
a falta de conocer el futuro de
Moisés y de realizar los pertie-
nentes descartes.
El centrocampista no ha firmado
nada con Los Palacios, si bien ha

apalabrado su marcha al conjun-
to rojiazul, toda vez que la enti-
dad de las marismas solucione
sus problemas económicos. De
no cristalizar, seguiría en el equi-
po azulino. Moisés, que acaba de
ser padre de una niña, quiere

probar fortuna en Tercera divi-
sión pero no se marchará si no
tiene garantías de cobrar lo esti-
pulado por ambas partes.
Por otro lado, José Carlos Suárez
hará la pretemporada con los
cañameros. El central, de 34
años, tiene amplia experiencia en
Tercera división a lo largo de
toda la geografía nacional y se ha
curtido en equipos como el
Tortosa, con el que ascendió a
Segunda B,el Gavá, el Palamós o
el Corralejo. De vuelta a casa, el
futbolista, que vistió la elástica
azulina en la temporada 2002-
2003 a las órdenes de Paco
Marín, ha decidido probar fortu-
na en el Felipe del Valle ante el
buen trato que recibió en su
anterior etapa.
En lo referente al apartado
deportivo, el San José ya tiene
cerrada su pretemporada, que se
iniciará el 5 de agosto en el feudo
del San Martín. El día 8 tendrá
lugar la presentación oficial
frente al Betis B de Josep María
Nogués, mientras que el día 13
se verá las caras con el recién

ascendido a Preferente, Brenes
Balompié.
El 18 de agosto se celebrará el
Trofeo San José, que este año
contará con el San Roque de
Lepe, de Tercera división, y el
Écija, que ha estado a un paso de
ascender a Segunda y que milita
en el Grupo IV de la categoría de
bronce del fútbol español.
Posteriormente, recibirá al
Mairena (22) y visitará al
Algabeño (26) y al San Antonio
(28). La pretemporada se cerrará
el día 3 de septiembre con la dis-
puta del I Trofeo Radio
Rinconada en el que tomarán
parte los dos equipos locales en

el Felipe del Valle.
Con mimbres suficientes para
cuajar un buen ejercicio, el presi-
dente cañamero, Lorenzo
Sánchez, no cierra la puerta a
nuevas incorporaciones: “Ahora
mismo el equipo está compensa-
do, pero tenemos algunas vías
abiertas para que llegue algún
futbolista de calidad contrastada.
Lo que está claro es que todo
aquel que mejore lo existente
será bien recibido”.

El centrocampista Moisés durante un momoento del encuentro del San José contra la Peña Deportiva Rociera.

José Carlos vuelve al club y Moisés

aún no ha firmado en Los Palacios

SAN JOSÉ

A sus 34 años, José
Carlos, con experiencia
en 2ª B, hará la
Pretemporada en
busca de un hueco

Con la nueva directiva asentada
y el cuerpo técnico al completo,
el Rinconada comenzará a traba-
jar el próximo 28 de julio. Será
entonces, cuando el nuevo
entrenador, Dioni Arroyo, eva-
lúe la plantilla de la que dispone
y, sólo entonces, abogará por
acometer fichajes: “Ojalá pueda
cerrar el equipo sin ningún juga-
dor de fuera, pero, lo que está
claro es que no voy a contactar
con nadie sin conocer la plantilla
de la que dispongo”.
El nuevo preparador ya conoce a

su equipo técnico,que estará for-
mado por Juan Rubio, que hará
las veces de segundo entrenador,
y por Antonio Vargas, que asu-
mirá la responsabilidad de la
cantera. Se consolida así un
equipo experimentado que
intentará llevar a cabo las dos
principales premisas de la nueva
Junta Directiva, es decir, ascen-
der al conjunto sénior y consoli-
dar una estructura sólida en los
escalafones, como recalcó el pre-
sidente el pasado jueves en el
Salón ‘El Rancho’, donde reunió

a los socios para explicarles su
proyecto y presentar en sociedad
al cuerpo técnico.
Lo que ya está confirmado es el
calendario de pretemporada, en
el que figura en primer lugar el
duelo en el Isidro Reguera ante
el Camas. Luego, el día 7, será el
San Martín el que pruebe a los
blanquiazules en el Leonardo
ramos, feudo que también visi-
tarán el Mairena (19) y San Juan
(22). A este respecto, el prepara-
dor destacó que quiere cerrar
algunos envites más fuera de
casa,en terrenos de juego que no
estén en buenas condiciones,
para así mentalizar a la plantilla
de que no todos los terrenos de

juego que se van a encontrar
durante el campeonato van a
presentear un aspecto tan salu-
dable como el Leonardo Ramos.
Aunque, de momento, su última
salida, para disputar el I Trofeo
Radio Rinconada, será a otro
terreno de inmejorables condi-
ciones; el Felipe del Valle.

Por otro lado, el padre de Pozo se
personó en las instalaciones del
club para solicitar la carta de
libertad de su hijo, que quiere
cambiar de aires. El Rinconada
va a entregarla sin problemas, lo
que confirma su pase al San José,
ya adelantado por TN hace más
de un mes.

Antonio Romero volverá a lucir el brazalete de capitán en el Rinconada.

Arroyo verá la plantilla

que hay antes de fichar

RINCONADA

Diego Ridao explicó a los socios las líneas

maestras de su proyecto en una Asamblea



de La Rinconada Deportes
Protagonistas de la Quincena

José Carlos
San José

El veterano central, de 34 años,
ha decido hacer la pretempora-
da con el San José cinco años
después de vestir la elástica
cañamera. Con su amplia
experiencia en Segunda B y
Tercera puede ser un gran
refuerzo para los azulinos.

Antonio Vargas
Rinconada

El que fuera responsable de la
cantera cañamera el año pasa-
do ha decidido cambiar de
aires y comprometerse con el
Rinconada para el presente
ejercicio, donde desarrollará la
misma labor de coordinación
de los escalafones inferiores.

Sonia Díaz
Natación Rinconada

La joven entrenadora de la
Escuela Municipal de Natación
de La Rinconada se muestra
satisfecha con el trabajo de sus
alumnos y augura un futuro
prometedor para muchos de
ellos si siguen trabajando
como hasta ahora.

El Sevilla acaba de arrancar la
pretemporada y ya hay una
plaga de lesionados en el ves-
tuario. A pesar de que tras las
vacaciones, las agujetas y las
rozaduras están a la orden del
día cuando se empieza a traba-
jar, lo cierto es que las dolen-
cias del equipo nada tienen que
ver con eso.
Javi Navarro lleva un año
parado. Sigue trabajando, pero
tiene para rato. Escudé tam-
bién tendrá que pasar por el
quirófano, mientras que
Dragutinovic y Konko tienen
problemas musculares. y, ade-
más, están los malditos abduc-
tores de Kanouté, que siguen
dándole la lata.
Si a ello unimos que se ha
marchado Poulsen, es conjun-
to está bastante justo.
La importancia de la pretem-
porada es fundamental en el
devenir de un campeonto,
máxime cuando un equipo
está inmerso, como es el caso,
en tres competiciones.
Jiménez necesita todos sus
efectivos para conjuntar a la
plantilla, sobre todo si, como
este año,hay tantas novedades.

Ex Presidente
Federación 
de Peñas sevillistas

Emilio Romero

Después de la reunión entre
Manuel Ruiz de Lopera y Luis
Castel, en la que el empresario
realizó una importante oferta
para comprar el Betis, se lanza-
ron las campanas al vuelo sobre
la venta del club, cuando, en
realidad, el máximo accionista
no se había pronunciado al res-
pecto. Es cierto que a Lopera le
convencía la cantidad ofrecida y
la forma de pago, pero, tras 16
años al frente del equipo,se tra-
taba de una decisión complica-
da que no se podía tomar a la
ligera.
Me consta que, a diferencia de
en otras ocasiones, lo está pen-
sando seriamente, fruto del
cansancio y de la presión a la
que ha sido sometido desde
algunos sectores, pero hasta
que no esté sellado no se podrá
hablar de acuerdo.
No sé cómo llegará Castel en el
caso de que cristalice la venta
pero, si me guío por lo que
conozco, debo decir que
Manuel Ruiz de Lopera ha sido
un gran gestor y que lo ha dado
todo por el Betis.Ojalá el nuevo
accionista mantenga el nivel de
su antecesor.

Director 
Comunicación 
del Betis

Iván Larriba

El nuevo entrenador rinconero,
Dioni Arroyo (35 años), llega a
La Rinconada con las cosas claras,
conocedor de las opciones y las
limitaciones de su nuevo club.Es
ambicioso y promulga una
apuesta lo más local posible en lo
que a plantilla se refiere.A pesar
de su juventud, tiene sobrada
experiencia en la categoría con el
San Antonio y el Diablos Rojos,
entre otros, en Preferente con el
Carmona y en Primera
Andaluza con el Nervión.
--¿¿CCuuááll  eess  eell  oobbjjeettiivvoo  ddeell  eeqquuiippoo  yy
ccóómmoo  aaffrroonnttaa  eell  rreettoo??
El objetivo es ascender,soy ambi-
cioso en ese sentido. Llego con
ilusión y ganas de conseguirlo.
Lo considero un reto bonito, si
no, no habría venido.
--  ¿¿QQuuéé  ccoonnooccee  ddee  llaa  ppllaannttiillllaa  ddee  llaa
qquuee  ddiissppoonnee??
Ahora mismo, conozco poco. La
conoceré el día 28 cuando
comiencen los entrenamientos.
Tengo claro que me quedaré con
los que antepongan el escudo del
Rinconada a sus intereses parti-
culares y eso sólo puedo compro-
barlo en los entrenamientos, por
lo que no me preocupa si ahora
mismo este o aquel futbolista.

--  ¿¿TTeennddrráá  uunnaa  iiddeeaa,,  aall  mmeennooss,,  ddeell
nnúúmmeerroo  ddee  ffuuttbboolliissttaass  qquuee  ppeerr--
mmaanneecceenn  eenn  eell  cclluubb??
El club ha hablado con ellos,pero
no sé a ciencia exacta cuántos
serán. Lo que tengo claro es que
ojalá que haya un núcleo local
importante para fichar el míni-
mo posible.
--¿¿VViieennee  ccoonn  aallggúúnn  ffiicchhaajjee  bbaajjoo  eell
bbrraazzoo??
No. Hay jugadores que me han
dicho que quieren hacer la pre-
temporada, pero su incursión

dependerá de las vacantes.
--¿¿CCóómmoo  lllleeggaa  aall  eeqquuiippoo??
Por mediación de Isco Vázquez.
Me comentó la posibilidad y me
atraía la localidad y la categoría.
Soy de los que piensan que la
categoría la tiene la entidad en sí,
y no la categoría donde milite.
--  ¿¿CCuuááll  eess  ssuu  iiddeeaa  ddee  ccoonnjjuunnttoo??
Depende de los jugadores. En La
Rinconada hay buenas instala-
ciones y la directiva se está esfor-
zando para que contemos con los
materiales adecuados. Eso es
importante porque un equipo,
además de serlo, tiene que pare-
cerlo.
--¿¿CCóómmoo  vvaa  aa  iinnfflluuiirr  ssuu  eexxppeerriieenn--
cciiaa  eenn  ccaatteeggoorrííaass  ssuuppeerriioorreess  eenn  eell
RRiinnccoonnaaddaa??
En las categorías lo que cambia es
la velocidad de juego. El trabajo
es el mismo y la seriedad depen-
de del equipo.Por ello,cada expe-
riencia debe servir para aprender
y así me la tomo.
PPoorr  úúllttiimmoo,,  ¿¿qquuéé  nnoommbbrreess  ccoonnoo--
ccee  ddeell  RRiinnccoonnaaddaa??
Conozco a muchos de haberme
enfrentado a ellos cuando entre-
naba a otros equipos.Me gusta el
carácter de jugadores como
Alves,Antonio, Estrada e Iván.

“Siempre digo que la categoría la tiene el

equipo y no la categoría donde juega”

Dioni Arroyo en el Leonrdo Ramos.

La entrevista

Cuidado con la
plaga de lesiones

Esta puede ser la
definitiva

Dioni Arroyo Panea Entrenador del Rinconada
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Dentro de su programa de acti-
vidades la Asociación Ibn firnás
está organizando `la fiesta del
eclipse ,́ que tendrá lugar el 16 de
agosto en el Parque El Majuelo.
En la jornada, que comienza a las
21.00 horas, se explicará al público
asistente en qué consiste el fenó-
meno de los eclipses y los tipos
que existen. Así, en función de la
posición que ocupan en ese
momento la Tierra, el Sol y la
Luna, podemos hablar de solares,

solares anulares y lunares, según
lo que abarcan pueden ser comple-
tos y parciales y otro factor a tener
en cuenta es la duración del fenó-
meno. Las exposiciones se com-
plementarán con fotografías, ani-
maciones infográficas y demos-
traciones reales. En el apartado de
curiosidades, comentarán la rela-
cionada con el eclipse más famoso
de la historia que sirvió para con-
firmar las predicciones realizadas
por Einstein. Por último, observa-

rán el eclipse lunar, que en este
caso es parcial, a simple vista, y el
que lo desee puede hacerlo a tra-
vés de un telescopio, aunque para
apreciar el fenómeno no es nece-
sario usar ningún tipo de artilugio.
Para ello, se acondicionará previa-
mente el lugar de reunión para,de
esta forma, disfrutar de la efemé-
rides y hacer partícipes a los visi-
tantes del Majuelo.

Con esta sesión,el Observatorio
despide las actividades hasta el
mes de septiembre,que será cuan-
do celebre una nueva reunión bajo
el nombre ̀ Galileo y el misterio de
Júpiter .́

El Área de Igualdad ha puesto
en marcha por primera vez en la
localidad el proyecto 'Concilia en
Verano',para favorecer la concilia-
ción de la vida laboral y familiar
durante los meses en los que se
interrumpe la actividad escolar.

Este servicio funciona desde el 1
de julio y hasta el 15 de septiembre
en el Maestro Pepe González y en
el Guadalquivir y está dirigido a

niños de entre 3 y 12 años. Según
la delegada de Igualdad, Pilar
Escudero,"es una novedosa inicia-
tiva que permitirá especialmente a
las familias monoparentales que
los hijos, por una parte, puedan

disfrutar de su tiempo libre y de
ocio realizando actividades socioe-
ducativas y, por otro, que la madre

pueda continuar con su trabajo".
El horario en el que se desarro-

lla el programa es de 7.30 horas a
20.00 horas,con posibilidad de ser-
vicio de comedor. Además el Área
de la Mujer concede ayudas en
función de la situación personal de
cada familia y que pueden ser
desde el 25 por ciento hasta inclu-
so el 100 por cien del coste del

servicio.
El plazo de matriculación per-

manecerá abierto hasta el 1 de sep-
tiembre ya que el servicio funcio-
nará también durante esa primera
quincena. Los interesados deberá
dirigirse al Centro Municipal de
Información a  la Mujer,en la calle
Cristo del Perdón o en el teléfono
955 79 05 34.

Igualdad pone en marcha el 
'Plan Concilia en Verano' 
Este novedoso programa pretende conciliar la

vida familiar y laboral durante los meses en

los que se interrumpe el colegio

MUJER

El Observatorio Astronómico 

se prepara para el eclipse

ASOCIACIONES

Algunos de los niños que participan ya en el Plan Concilia en el Guadalquivir.

El servicio está abierto
desde el 1 de julio y
hasta el 15 de sep-
tiembre desde las 7.30
horas hasta las 20.00

El plazo de

matriculación

se abre del 1 al

8 de septiembre

MATRÍCULA

Durante el mes de septiembre
se abrirá el plazo extraordinario
de matriculación en Educación de
Adultos en el Centro de Adultos
Cerro Macareno de San José y en
el de La Rinconada. Los interesa-
dos deberán formalizar la solici-
tud entre el 1 y el 8 y la matrícula
se llevará a cabo entre el 10 y el
15.

Las enseñanzas que se imparti-
rán será alfabetización, formación
básica, título de graduado, lengua
española para inmigrantes y cul-
tura andaluza.

La guardería pública Gloria
Fuertes abrirá durante toda el mes
de agosto para facilitar a las fami-
lias que tengan que trabajar el cui-
dados de sus hijos. El centro estará
en funcionamiento entre las 9.00
y las 14.00 horas aunque sin servi-
cio de comedor. Podrán matricu-
larse los niños de entre cero y cua-
tro años.

La guardería

Gloria Fuertes

abre en agosto

La reunión se celebrará el día 16 a las 21.00

horas en el Parque del Majuelo

La nueva edición de la Feria de
La Rinconada se desarrolló con
éxito, a pesar de las altas tempe-
raturas propias del mes de julio.

La Caseta Municipal acogió las
actuaciones de Frank Bravo, La

Década Prodigiosa y la rinconera
Marta Quintero. Las personas
mayores asistieron a una cena en
la Caseta Municipal y para los
pequeños se organizaron espec-
táculos teatrales.

La Feria de Julio cierra con un
exitoso programa de actuaciones

FESTEJOS
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El Área de Juventud ha vuelto
ha desarrollar una nueva edición
del campamento infantil de
verano, que al igual que el año
pasado se ha celebrado en el
municipio gaditano de
Benamahoma.

Del 7 al 13 de julio, un grupo
de 90 niños y niñas, junto a 13
monitores se instalaron en el
camping `Los Linares´, en pleno
Parque Natural de la Sierra de
Grazalema, donde han pasado
unos días de ocio y convivencia.
"Un lugar privilegiado de la geo-
grafía andaluza donde los jóve-
nes han disfrutado de las diver-
sas ventajas que ofrece el lugar,

como cabañas para alojarse,
comedor, piscina y un amplio
espacio destinado a realizar jue-

gos" comenta la delegada del
ramo, Reyes Fernández.

Los pequeños, de entre 8 a 12
años, no han tenido tiempo para

aburrirse, el personal responsa-
ble ideó un variado programa
adaptado para ellos, que abarcaba
desde talleres de manualidades,
gymkhanas, senderismo, y visi-
tas para conocer el pueblo, hasta
juegos en la piscina. Las activida-
des, además de entretener, “tení-
an como objetivo que los jóvenes
aprendieran jugando mediante
la educación ambiental y en
valores", señala Reyes.

Durante su estancia recibieron
la visita del alcalde, Javier
Fernádez, y María José de la
Rosa y Reyes Fernández, ediles
de Comunicación y Juventud,
respectivamente.

JUVENTUD

Imagen de los pequeños el primer día de vacaciones.

Durante una semana, 90 niños y niñas se alojaron en el camping `Los

Linares, en pleno Parque Natural de la Sierra de Grazalema

VACACIONES EN EL CAMPING `LOS LINARES´

Campamento de verano
en Benamahoma

Un grupo de 53 niños y niñas,
con edades comprendidas entre los
7 y los 12 años, participan desde
finales de junio en el campamento
urbano ubicado en el colegio
Nuestra Señora de Patrocionio
(Pua). El programa de actividades
que organiza el Área de Juventud

se desarrolla,en sesiones de maña-
na de 8.30 a 14.30 horas,hasta el 25
de julio.De que todo se realice con
normalidad se encarga un grupo
de profesionales formados por una
coordinadora y nueve monitores.
"Una alternativa de ocio y entrete-
nimiento que ofrece actividades

lúdicas y educativas a los pequeños,
y a la vez permite conciliar la vida
laboral y familiar" señala la delega-
da de Juventud,Reyes Fernández.

Los pequeños se benefician, por
tanto,de unos días repletos de acti-
vidades de ocio y tiempo libre sin
necesidad de salir del municipio.

El PUA se convierte en la mejor 

oferta de ocio y entretenimiento

TIEMPO LIBRE EN VERANO

Han disfrutado de un
variado programa de
actividades: talleres,
senderismo y juegos
en la piscina
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El 11 de septiembre el
Centro de Nuevas Tecnologías
de El Cáñamo 2 acogerá unas
jornadas sobre Oportunidades
de Autoempleo y del
Trabajador Autónomo, organi-
zadas por la Upta- Andalucía.

El objetivo de esta sesión es
favorecer, impulsar y contri-
buir a la ampliación y consoli-
dación de trabajadores por

cuenta propia.
La conferencia comenzará a

las 10.30 horas y  será inaugu-
rada por el alcalde de la locali-
dad, Javier Fernández.

El inspector de Trabajo y
Seguridad Social, Enrique
Casanova, será el encargado de
ofrecer una ponencia denomi-
nada 'El autónomo y la pre-
vención de riesgos laborales'.

Igualmente, se disertará sobre
El Estatuto del Trabajador

Autónomo. La clausura tendrá
lugar a las 13.15.

La UPTA- Andalucía es una

organización de ámbito regio-
nal al servicio del autónomo
en el que se ofrece apoyo téc-
nico a los trabajadores por

cuenta propia independiente-
mente de la actividad laboral
que desarrollen y del sector al
que pertenezcan.

Hace escasamente seis meses
abrió sus puerta una nueva
empresa que ofrece servicios
informáticos globales. Sus socios,
Manuel Montero y Ángel
Robleño, decidieron embarcarse
en esta aventura, ya que, aunque
reconocen que hay muchos

negocios dedicados a esto, querí-
an ir más allá y facilitar solucio-
nes informáticas más avanzadas.

De momento, están ubicados
en el Vivero de Empresas que
Soderinsa Veintiuno pone a dis-
posición de los nuevos empresa-
rios y de cara al futuro esperan

hacerse un hueco en el mercado
y abrir sus propias oficinas.

Estos emprendedores se han
presentado a  sus potenciales
clientes, que son principalmente
de la comarca de La Vega, bajo el
eslogan, 'su asesor  informático
personal'. Según Manuel
Montero, "nosotros hacemos de

todo, desde vender un ordenador
hasta visitar un hogar para anali-
zar las necesidades del equipo, o
hacerle páginas web a nuestros
clientes".

SSeerrvviicciioo  2244  hhoorraass
Del mismo modo, estos

empresarios tienen un servicio
24 horas,por el que independien-
temente del día o la hora que sea
acuden a  resolver un problema.
Y es que ambos saben que la
competencia en este sector es
muy dura y tienen que ofrecer
un valor añadido con el que dife-
renciarse del resto de empresas
informáticas.

De momento, la cartera de
clientes la conforman unos 30 ó
40 clientes, que están conociendo
su manera de trabajar y ya están
repitiendo. Para Manuel

Montero "lo más importante es
que el cliente esté satisfecho para
que vuelva a contar con nuestros
servicios y vaya difundiendo
nuestro trabajo, pues el boca a
boca funciona muy bien",
comenta.

Ambos empresarios coinciden
en que éste es el momento más
difícil que se atraviesa cuando se
abre un negocio, ya que los
comienzos son complicados y
hasta que una empresa se da a
conocer y se consolida en el mer-
cado pasa un tiempo. No obstan-
te, con la ayuda recibida de
momento por el Vivero de
Empresas, su trabajo constante y
el completo servicio en solucio-
nes informáticas que hace muy
diferente a Amsati, podrán
seguir creciendo de cara a los
próximos años.

Amsati aterriza en el
Vivero de Empresas
Se trata de una empresas que ofrece todo tipo de servicios informáticos, desde

vender un ordenador hasta reparar un equipo a cualquier hora del día. Abrió sus

puertas en febrero y ya está obteniendo resultados

EMPRENDEDORES

Consultando en su página web.

LOS SOCIOS

Manuel Montero (dcha) y Ángel Robleño son los dueños de la empresa.

Tienen un servicio 24
horas, por el que inde-
pendientemente del
día o la hora que sea
resuelven la consulta

Sus principales clien-
tes son de la Comarca
de La Vega; su eslo-
gan es ‘su asesor
informático personal’

Jornadas sobre 
autoempleo, en septiembre

FORMACIÓN

Fachada del Centro de Nuevas Tecnologías.

Se llevarán a cabo el 11 de septiembre en el

Centro de Nuevas Tecnologías de El Cáñamo 2

El encargado de ofre-
cer la ponencia será el
inspector de Trabajo y
Seguridad Social,
Enrique Casanova
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CULTURA

Hombre, toda la historia es
interesante, por ejemplo cómo
los liberales se fueron haciendo
con el poder en el XIX centrali-
zándolo todo y dejando sin
autonomía a los
Ayuntamientos, incluido el
nuestro, o cómo Primo de
Rivera era un Dictador y entre
juerga y juerga nos puso en
regadío medio término, nos
construyó las Azucareras y
puso la Estación en condicio-
nes, e incluso hasta del último
Dictador que nos privó de
poder opinar como personas.
Hay que recordar que nos hizo
los primeros 1.000 pisos que,
en fin, a muchos les salvó de las
chozas.
Pero interesante de verdad en
España es cuando el pueblo
despierta y se pone enfrente y
contra la clase gobernante que,
en esos momentos, más anda
sujetando las bridas que pen-
sando en hacer justicia.

Y entre esos momentos intere-
santes están la II República,
nuestra transición y la revolu-
ción de 1868 y los años
siguientes, revolución a la que
llamaron 'la Gloriosa', o 'el
Glorioso Alzamiento del 68'
que es el nombre con el que
figura en los documentos ori-
ginales (y de donde el peje del
36 copió la frase, evidentemen-
te).
Y fue esa revolución del 68
rápida y victoriosa como no
hubo otra: estalló en Cádiz el
19 de septiembre con el
Almirante Topete al mando y
al momento todos los liberales
progresistas de la nación y los
demócratas se unieron a ella
(recuerden que los conservado-
res querían que votaran sólo
los ricos; los liberales los que
tuvieran una propiedad, aun-
que fuera una casita, que no
eran muchos; los liberales pro-
gresistas que votaran todos los

que tuvieran un trabajo fijo, y
los demócratas que votara todo
el mundo)
Pues con la Revolución del 68
cogieron el poder los progresis-
tas ya casi demócratas y los
demócratas puros propugnan-
do 'libertad, democracia, justi-
cia, igualdad, etc.', cosas que el
pueblo llevaba esperando desde
1820 cuando fue la pequeña
revolución de Riego y el
Trienio Liberal (es curioso
cómo en casi ningún sitio hay
calle Riego: en Sevilla era
'Riego' de donde sale el
Silencio, que llamaron después
General Moscardó y ahora eso,
'Silencio': me dijo un día un
alumno cuando le expliqué la
Historia de la calle Silencio, me
dijo ¿que quién es el silencia-
do?: evidentemente, Riego), y
entre las primeras ciudades
que se unieron a la nueva ola
revolucionaria estaba Sevilla
que hizo el bien, por un lado,

de apuntarse a ella y fundar su
propia Junta revolucionaria y,
por otro, el de enviar en segui-
da representantes a los pueblos
de alrededor y promover en
ellos (en nosotros) 'la realiza-
ción del bien y la felicidad de
las gentes', objetivos principa-
les (así estaba escrito) del
levantamiento.
Y así el día 20, o sea al día
siguiente (desde 1857 ya había
telégrafo) al que Topete pusie-
ra sus 8 fragatas, vapores y
goletas apuntando a Cádiz, ya
estaba el enviado de la Junta
provincial revolucionaria en La
Rinconada para declarar desti-
tuidos de sus cargos a los que
componían el Ayuntamiento
'reaccionario' y nombrar un
Ayuntamiento provisional en
tanto se celebrasen elecciones
por sufragio universal libre,
directo y secreto; juraron sus
cargos los nuevos Alcalde y
Concejales, avanzadillos ellos,

se procedió al alistamiento de
jóvenes voluntarios solteros
para ir formando el ejército
que tendría que parar al que el
Gobierno de Isabel II enviara
desde Madrid (la batalla fue en
Alcolea de Córdoba el día 28) y
aconsejó el Delegado sevillano
'que se promovieran cuantas
mejoras creyeran convenientes
para el bien y prosperidad del
vecindario', mejoras que, como
se vio en seguida, en nuestro
pueblo se circunscribían a una
sola: la posibilidad de repartirse
la dehesa y ¡bueno que si se
lanzaron a repartírsela, al
momento!
Por lo que les pregunto desde
este 1868 ¿llegará a nacer San
José?, ¿nació realmente gracias
a aquel reparto?, ¿o nació por-
que luego echamos a los que
'se habían hecho' aquel reparto
'tan revolucionario'? 
En septiembre tendrán la res-
puesta.

Manuel Alfonso Rincón

Historiador Local

A que no nace San José... el reparto de la dehesa

La semana pasada se inauguró la
temporada del programa de biblio-
piscina que desarrolla cada verano
el Área de Cultura.

Como novedad,este año ha cola-
borado el departamento de
Desarrollo Económico del
Ayuntamiento, con la construcción
de unas nuevas instalaciones, una
casita de madera,que han construi-
do los alumnos de la Escuela Taller
`Nueva Estacada .́

En palabras de la edil, Raquel
Vega “con la puesta en funciona-
miento de estas nuevas dependen-
cias damos un salto de calidad y
modernización al servicio que cada
año venimos prestando, así como
fomentamos la cultura en un perio-
do del año donde los libros suelen
quedar más aparcados”. Además,
destaca “el excelente trabajo y el
esfuerzo que han realizado los

alumnos de los programas formati-
vos ”.

El stand está provisto de libros,
revistas y juegos destinados a todas
las edades, que se pueden solicitar
entregando el carnet de la bibliote-

ca o cualquier documento acredita-
tivo. Esta Escuela Taller está sub-
vencionada por la Junta de
Andalucía, a través del Servicio
Andaluz de Empleo,y está cofinan-
ciada por el Fondo Social Europeo.

La bibliopiscina estrena
nuevas dependencias
El programa cuenta con un original stand, que han realizado 

los alumnos de La Escuela Taller `Nueva Estacada´

El Área de Cultura ha orga-
nizado una nueva edición de las
aulas de verano de Factoría
Creativa “un programa conso-
lidado en la agenda cultural del
municipio que tiene como obje-
tivo complementar de manera
amena y entretenida la forma-
ción que reciben los pequeños
durante el periodo escolar”,
como manifiesta la edil del
ramo, Raquel Vega.

Los talleres de ciencia diverti-
da y teatro están destinados a
niños y niñas de entre 6 a 12

años y se imparten, hasta fina-
les de mes, en los centros cultu-
rales Antonio Gala y La Villa.

Con el desarrollo de las clases
se pretende que los pequeños
dediquen el tiempo libre que les
ofrece las vacaciones a aprender
jugando.Por un lado,adquieren
seguridad a la hora de hablar en
público mediante divertidos
juegos de interpretación, y por
otro, conocen el medio ambien-
te a través de entretenidos
experimentos que les acercan al
mundo de la ciencia.

Durante una sesión de ciencia divertida.

Recta final de los cursos 
de Factoría Creativa

VERANO

Las ediles de Desarrollo Económico y Cultura junto a los alumnos.



www.larinconada.esSegunda Quincena de Julio de 2008ttnn Actualidad - 21

HISTORIA Y PATRIMONIO

El Archivo municipal se encarga
de reunir, conservar y difundir los
documentos producidos y recibi-
dos por el Ayuntamiento, todos
ellos al servicio de la administra-
ción, de la investigación y los ciu-
dadanos.

Cumple una doble función,
desde el punto de vista histórico,
conserva documentos desde 1647
por lo que se convierte en una de
las principales fuentes de conoci-
miento de la localidad. Por otro
lado, como servicio a los ciudada-
nos e investigadores, mediante
consultas, asesoramiento en el
proceso de búsqueda de fuentes
documentales y bibliográficas y el
acceso a la biblioteca auxiliar, espe-
cializada en la historia de La

Rinconada y de la provincia de
Sevilla, entre otros.

Este año han finalizado las
reformas en sus dependencias,
incorporando nuevas dotaciones y
distribuyendo los espacios de
forma más adecuada para albergar
el centro de documentación. De
igual forma, se ha implantado un
protocolo para garantizar la con-
servación, con medidas especiales
de control de la luz y la tempera-
tura ambiente.

El centro se encuentra elaboran-
do varios proyectos con la finali-
dad de prestar un mejor servicio a
los ciudadanos. En la actualidad, se
ultima el diseño de un programa
educativo y cultural destinado a la
comunidad educativa del munici-
pio, para acercar este servicio a la
población infantil. Asimismo, se
contempla realizar visitas organi-
zadas, conferencias y seminarios,
así como difundir el patrimonio
histórico y documental en publi-
caciones especializadas.

Otra de las iniciativas consiste
en el proyecto de digitalización de
parte de los fondos del archivo his-
tórico, con el objetivo de conservar
los documentos y facilitar el acce-
so al patrimonio municipal a los
usuarios. En este sentido, a partir
de septiembre los investigadores
pueden consultar -siempre que
tengan cumplidos los 18 años y

presenten un documento identifi-
cativo- los archivos digitalizados
en la sala de consulta.

Este servicio municipal se
encuentra localizado en el núcleo
de La Rinconada, en la calle
Carretera Nueva número 22. Así,
el horario de atención al público es
de lunes a viernes de 9.00 a 14.00
horas. Asimismo, los interesados
pueden solicitar información más
exhaustiva, sobre los fondos docu-
mentales, remitiendo sus consul-
tas a la dirección archivo@aytola-
rinconada.es.

Archivo municipal, centro 
de documentación público
Representa una de las principales fuentes para conocer 

la historia del municipio. Recopila y difunde los documentos 

públicos con el fin de dar servicio a los ciudadanos

La delegada de Cultura, Raquel Vega,ojea manuscritos en la sede.

Este servicio se
encuentra localizado
en la calle Carretera
Nueva número 22

El público rinconero se rindió
ante el sensacional espectáculo de
la bailora sevillana, Cristina
Hoyos, que brilló con luz propia
en un montaje moderno,sugeren-
te que no quiso olvidar su seña de
identidad flamenca. En `Viaje al
Sur  ́la artista, junto al coreógrafo
Ramón Oller, dirigió al Ballet
Flamenco de Andalucía, en una
obra que recorre tres estaciones
universales del ser humano, la ale-
gría, la tragedia y la pasión.

El espectáculo comenzó con
colores claros que plasmaron el
primer sentimiento bajo un cami-
no sembrado de luz y color que,
posteriormente, condujo a la oscu-

ridad de la soledad y la muerte en
la segunda parte,y concluyó con el
sentimiento desgarrador de la
pasión, representada a través del
rojo. La magnífica soleá por bule-
rías introdujo al patio de butacas
en sensaciones como el amor, el
cortejo y el deseo a través de una
sola expresión, el flamenco en
estado puro.

La puesta en escena la formaron
siete parejas de bailaores que enca-
bezaban la formada por Cristina
Hoyos y 'El Junco'. Además, los
cantaores Reyes Martín, Vicente
Gelo y Antonio Núñez 'El Pulga'
acompañaron con su voz a las
cuerdas de la guitarra de Ramón

Amador y a Roberto Jaén. La
música vino de la mano de José
Luis Rodríguez. En definitiva, un

vehículo de expresión que trasmi-
tió las sensaciones mágicas de via-
jar hasta tierras andaluzas.

Cristina Hoyos cautiva al
público en `Viaje al Sur´

CENTRO CULTURAL DE LA VILLA

Uno de los momentos más espectaculares de la actuación.

La bailaora,junto al coreógrafo Ramón Oller,

dirigió al Ballet Flamenco de Andalucía en un

montaje artístico de vanguardia

La audición de la Orquesta
Sinfónica de Londres, bajo la
dirección de Peter Ash, cierra
la programación que
emprendió el Área de Cultura
a principios de curso.“Un año
en el que han pasado compa-
ñías de indudable referencia
cultural tanto a nivel nacional
como internacional”comenta
la delegada del ramo, Raquel
Vega.Así,los últimos espectá-
culos no podían ser menos.
Tras la magnífica puesta en
escena de la obra de Cristina
Hoyos, llega al Centro
Cultural de La Villa uno de
los conciertos de música clási-
ca más aplaudidos por la
audiencia y la crítica.

La Sinfónica de Londres
llega a La Rinconada el 30 de
julio a las 22.00 horas. Las
invitaciones pueden recoger-
se a partir del 21 de julio en
los teatros del municipio.

La Sinfónica
de Londres,
en la Villa

CONCIERTO
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La apuesta por el deporte de la
emisora municipal es de sobra
conocida por los seguidores de estos
espacios y por el público en general.
Su tratamiento ha acompañado al
ente público desde su nacimiento.
Pero ahora,el 104.7 da un paso más
con la organización del I Trofeo
Radio Rinconada de fútbol, que
enfrentará el 3 de septiembre a par-
tir de las 21 horas al San josé y al
Rinconada en el estadio Felipe del
Valle, según avanzó la Delegada de
Comunicación, María José de la
Rosa,que quiso agradecer su dispo-
sición a ambas directivas. “Desde
que se iniciaron los contactos todos
han sido facilidades por parte de los
dos equipos. Creemos que puede
ser un bonito espectáculo de cara al

comienzo de la temporada,además
de una buena promoción de la ima-
gen de la emisora”.

En su primera disputa será el San
José quien actúe como equipo local,
situación que se invertirá el próxi-

mo verano,ya que “la idea es insti-
tucionalizar este Trofeo para que,
con el tiempo, se convierta en un
clásico de panorama futbolístico

estival”.
La Liga arrancará el 7 de septiem-

bre, con lo que el partido servirá,
además, como último ensayo antes
de comenzar la competición, lo que
significa que el once que salte al cés-
ped será el que se estrene en el tor-
neo, donde ambos clubes  intenta-
rán lograr el ascenso.Y todo ello sin
olvidar que será la única oportuni-
dad de ver un derbi durante la tem-
porada, ya que, al menos hasta el
momento, no hay previsto ningún
duelo entre las dos primeras escua-
dras de la localidad,algo que permi-
tirá ver a Andrés Millán y Dioni
Arroyo el verdadero potencial que
pueden alcanzar sus equipos.

Esta iniciativa, que cuenta con la
colaboración del Área de Deportes
del Ayuntamiento de La
Rinconada, se suma a la progrma-
ción deportiva anual que ofrece
Radio Rinconada, con el programa
diario Jugamos en Casa, plenamen-
te consolidado, y con Regional

Deportivo, líder de audiencia en la
provincia de Sevilla en la matinal
del domingo.

Este año además se han puesto
en marcha otras actividades como la

despedida deportiva desde el Centro
Juvenil La Estación y la celebración
con los vecinos de la localidad de la
recién concluida Eurocopa, que
ganó España.

RADIO RINCONADA

Nace un nuevo trofeo

futbolístico de verano
El 3 de septiembre a las 21 horas el Felipe

del Valle acogerá la primera edición que

enfrentará al San José y al Rinconada

El choque servirá para
que ambos técnicos
prueben el equipo
que arrancará la Liga
el 7 de septiembre

Imagen del cartel del I Trofeo Radio Rinconada de fútbol.

Un año más un equipo de Radio
Rinconada se desplazó hasta el Cámping
Los Linares de Benamahoma, en plena
Sierra de Grazalema, para disfrutar de un
día de convivencia con los participantes y
sus familias a través de las ondas.

El espacio, que cambió la franja horaria
habitual al emitirse por la tarde, contó ade-

más con la novedad del estreno de la línea
RDSI de la emisora, lo que posibilitó un
salto de calidad en las comunicaciones entre
el municipio gaditano y La Rinconada.

El alcalde, Javier Fernández, así como las
delegadas de Juventud, Reyes Fernández, y
Comunicación,María José de la Rosa,parti-
ciparon también en el programa especial.

Presentes en
Benamahoma
estrenando la
línea RDSI 

Con la llegada de julio, La Rinconada
quedó engalada para disfrutar de su feria
y, como suele ser habitual, Radio
Rinconada quiso participar desde la
Caseta Municipal con un programa espe-
cial que contó con la participación de
Requiebros, la orquesta Bombines, los
chicos de La Ruta y los payasos de Toma
Castaña, que compartieron con los veci-

nos y asistentes al recinto un rato de
diversión.También participaron el alcalde,
Javier Fernández, y los concejales de
Fiestas Mayores, José Manuel Romero
Campos, y Comunicación, María José de
la Rosa.
A pesar de las altas temperaturas, la gran
concurrencia de voces hizo que todos los
invitados lo pasaran en grande.

La Caseta Municipal fue de

nuevo el epicentro de la fiesta

FERIA DE JULIOCAMPAMENTO
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PPrrooggrraammaa  ddee  aaccttiivviiddaaddeess  ddee  llaa
AAssoocciiaacciióónn  AAmmiiggooss  ddeell
PPuueebblloo  SSaahhaarraauuii
Excursión a Granada´
El 26 y 27 de julio

`Celebración de cumpleaños
de los niños y niñas 
saharauis´
El 6 de agosto

`̀EExxccuurrssiióónn  aa  AAqquuooppoolliiss´́
El 9 de agosto a las 10.00
horas.
Se desplazarán en autobús

HHoorraarriioo  ddee  vveerraannoo  ddee  llaass
bbiibblliiootteeccaass  mmuunniicciippaalleess
La Rinconada
De lunes a viernes de 9.00 a
14.00 horas.

El servicio de préstamo hasta
las 14.00 horas.

San José
De lunes a viernes de 9.00 a
14.00 horas y de 17.30 a
21.30 horas.
El servicio de préstamo, devo-
luciones y sesiones de

Internet hasta las 20.30 horas.
A partir del 25 de agosto y
hasta el 12 de septiembre
vuelve `Estudio Abierto´. El
centro funcionará como sala
de estudio hasta la una de la
madrugada.

PPiisscciinnaass  ppúúbblliiccaass

De lunes a viernes de 12.00 a
19.00 horas. 
Sábados y domingos de 11.00
a 19.00 horas.

Agenda Julio´ 08
Robledo Vizuete Cinta

Cocina
dame esa receta... Robledo

Robledo Vizuete quiere presentar a los lectores un
exquisito postre, muy fácil de hacer y encantará a todos
los comensales. Lo primero que hay que hacer es troce-
ar el chocolate blanco y añadirle el ron. Una vez que se
hayan unidos ambos ingredientes se introduce en bol
en el microondas durante 1,5 minutos para que se
funda a potencia máxima.

A continuación se deja enfriar Por otra parte, se
montan las claras a punto de nieve y se mezclan con el
chocolate y la nata montada. Lo siguiente es batir bien
la masa hasta conseguir una mezcla homogénea.

Se vierte la mousse en las copas y se introduce en el
frigorífico. Puede sustituirse el chocolate blanco por
chocolate sin leche. Robledo anima a todo el mundo a
que lo pruebe ya que se elabora en tan sólo 15 minutos
y es muy fácil de hacer.

IInnggrreeddiieenntteess  ((ppaarraa  sseeiiss  ppeerrssoonnaass))

- 150 gramos de chocolate blanco
- 250 gramos de nata montada
- Dos claras de huevo
- Una copita de ron 

Mousse de
chocolate blanco

2233  jjuulliioo--  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Los Carteros, 122
95-4790137
2244  jjuulliioo  --  JJUUEEVVEESS
C/ Los Carteros, 90
95- 5790607
2255  jjuulliioo--  VVIIEERRNNEESS
2266  jjuulliioo--  SSÁÁBBAADDOO
2277  jjuulliioo  DDOOMMIINNGGOO
C/ Carretera Bética,69
95-4790061
2288  jjuulliioo  --  LLUUNNEESS
C/ Madrid, 47
95-4790234
2299  jjuulliioo--  MMAARRTTEESS
C/ Los Carteros, 122
95-4790137
3300  jjuulliioo  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Los Carteros,90
95-5790607
3311  jjuulliioo--  JJUUEEVVEESS
C/ Carretera Bética,69
95-4790061

11  aaggoossttoo--  VVIIEERRNNEESS
22  aaggoossttoo  --  SSÁÁBBAADDOO
33  aaggoossttoo--  DDOOMMIINNGGOO
C/Alberto Lista
95-4790726
44  aaggoossttoo--    LLUUNNEESS
C/ Los Carteros, 122
95-4790137
55  aaggoossttoo--  MMAARRTTEESS
C/ Los Carteros, 90
95-5790607
66  aaggoossttoo--  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Carretera Bética,69
95-4790061

LLAA  RRIINNCCOONNAADDAA
Servicios localizables - 24 horas

c/ Pureza, 5. tlf. 95-5797875
Urb.Tarazona,
Avd.Tarazona 80

Farmacias de Guardia

Almacén Municipal........ 954 795 617
Área de Igualdad..............955 790 534
Ayuntamiento..................955 797 000
Biblioteca de La Rda........955 798 104
Biblioteca de San José......955 794 151
Delegación de Cultura....955 794 142
Del. Derechos Sociales.....954 790 200
Gabinete Psicopedagógico.....955 792 440
Juzgado de Paz.................955 797 803
Pnto. M. de Deportes.......955 790 541
Radio Rinconada..............954 793 094
Rinconada Siglo XXI.......955 791 493
SODERINSA...................955 790 564 
Tenencia de Alcaldía........955 794 300
Centro juvenil `La
Estación´...........................954 793 900

Col. Guadalquivir..............955 622 703
Col. Maestro A. Rdguez...955 623 140 
Col. San José.....................954 790 040
Col. Júpiter........................955 656 801
Col. La Paz........................955 622 137
Col. P.U.A..........................955 623 974
Col. ‘Mtro.P.González’.....955 622 356
Guardería Gloria Fuertes.955 797 060
Guardería ‘Almonazar’.....954 792 292
Col. Los Azahares.............955 622 146 
I.E.S. Carmen Laffón........955 623 388
I.E.S. Miguel de Mañara..955 622330
I.E.S. San José...................955 622342
I.E.S. Antonio de Ulloa....955 622 611
Centro de Adultos.............955 791 531
Conservatorio Elemental de
Música..............................955 623 354

Ambulatorio Los Carteros.......954 994 265
Ambulatorio El Mirador..........955 624 235
Ambulatorio La Rda.........955 798 359
Centro de Salud Mental.......95 579 05 98
C.de Drogodependencias.......954 790 032 

Policía Local.............092 / 955 794 088
Bomberos..........................955 794 098
Guardia Civil....................954 790 013
Mujeres Maltratadas........954 792 929
Urgencias..........................902 505 061

DEPENDENCIAS MUNICIPALES

EDUCACIÓN

SALUD

EMERGENCIAS

Teléfonos 
de interés 

Si tu también quieres enseñar tu receta, envíanosla

tn@larinconada.es

Felicitaciones

Envíanos una foto de la persona a la que quieres felicitar, con su nombre completo y 
el mensaje que quieres que aparezca a TN/Ayuntamiento de La Rinconada 

(Plaza de España, 6, C.P.41309). 
Debes adjuntar una fotocopia de tu DNI y un número de contacto. 

También por e-mail: tn@larinconada.es

Sharleen Martínez
Galván
1 año
Muchas felicidades de
parte de tuspadres y tu

hermano. Te queremos

mucho.
Besitos

Vanessa Caro
Raposo
28 años
Feliz cumpleaños
de tus sobrinos que

te quieren mucho.

Besos.

Rafael Álvarez
Bernal
Feliz cumpleaños

papi. Ahora entien-
do lo que me querí-
as decir, que el
mejor regalo era tu
presencia. Un beso

de tu hijo Samuel.

Paola Bove
Carvajal
1 año
Felicidades de parte
de tus padres, 
tus abuelos y tus
tíos.Un beso 
muy fuerte.

Cristina Pérez
(izquierda) y
Mercedes
Sánchez (derecha)

Muchas felicida-
des de tus compis

de trabajo.Os 
queremos, besos.

LLaa  OOrrqquueessttaa  SSiinnffóónniiccaa  ddee  LLoonnddrreess,,  eenn  LLaa  VViillllaa..  El concierto se
celebra el miércoles 30 de julio a las 22.00 horas. Las invitacio-
nes pueden recogerse de lunes a viernes, de 10.00 a 12.00 horas.

Información tn

Jennifer
Montilla
25 años
Esto era un com-
plot para agrade-
certe la bandeja

de pasteles.
¡Felicidades!
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Ellos  saben muy bien cómo
aprovechar el espacio urbano. Da
igual el tamaño de la pared y sus
condiciones físicas. Son artistas
del color a presión o, como ellos
mismos se llaman, 'escritores'.
Anerka (José), Alb (Alberto),
Slam (Jesús), Theo-Magma
(Miguel Ángel), Eme (Julio) y
Enzo (Rafael) han estado pintado
la tapia del colegio Guadalquivir
con motivos infantiles y educati-
vos para dotarla de expresividad
y dinamismo. Y es que para ellos
una pared blanca es eso: un lien-
zo en el que expresar todas sus
emociones y reivindicaciones.

El grupo está formado por
jóvenes de entre 20 y 24 años
que comenzaron a hacer graffitis
hace cinco años e incluso ocho en
algunos casos. Según ellos,

"nadie te enseña a pintar en una
pared, lo vas aprendiendo de
mirar, fijarte bien y probar tú
mismo", comentan. José, el más

pequeño, asegura que "empecé
por curiosidad y ahora lo veo
como una expresión artística más
que me encanta y quiero seguir
practicando hasta llegar a lo más
alto si es posible".

De hecho, todos tienen traba-
jos o quieren tenerlos relaciona-

dos con el arte. Los hay que estu-
dian diseño gráfico, bellas artes, e
incluso alguno hace tatuajes.

Todos coinciden en que aún
queda mucho camino por reco-
rrer para que la gente entienda
que se trata de hacer arte, pues
muchos lo ven como un acto
vandálico. "Nosotros pintamos
en lugares permitidos, por ejem-
plo en Diversia hemos estado
tres años seguidos haciendo graf-
fitis y nos llaman de muchos
sitios para decorar las paredes",
continúa José.De hecho,en pocos
días el grupo irá a Cádiz y la
semana pasada estuvieron tam-
bién en Brenes. Para el próximo
curso esperan que el AMPA
Pluma y Papel, organizadora de
esta actividad en el colegio
Guadalquivir, les vuelva a permi-

tir seguir decorando las paredes
del centro.

No es casual que se haya unido
este grupo de jóvenes. Todos
comparten manera de vestir y
filosofía de vida. Para José, "lo
nuestro es un estilo de vida".
Escuchan el mismo tipo de músi-
ca (el hip-hop) visten con ropa
ancha y deportiva y gorras y han
encontrado en los muros de las
calles una manera de comunicar-
se con el mundo y reivindicar,
pues en casi todas sus creaciones
predomina la protesta.

Como toda obra de arte, el tra-
bajo que supone realizar un graf-
fiti de calidad es muy grande. El
proceso tiene varias fases, de
hecho, en el colegio Guadalquivir
han estado dos días durante siete
horas cada uno de ellos. "Al
principio se creó mucha expecta-
ción porque los vecinos no sabían
muy bien lo que hacíamos, pero
creemos que el resultado ha
merecido la pena y les ha gusta-
do bastante", explican. Están
muy satisfechos con el resultado
y esperan seguir teniendo ofertas
para desarrollar esta manifesta-
ción artística.

EL REPORTAJE

Cuando la ciudad es el lienzo

Este grupo de jóvenes pintó el muro del colegio Guadalquivir en junio.

Son jóvenes pero saben muy bien lo que quieren: expresar sus emociones

y reivindicaciones a través de la pintura sobre la pared. Para ellos

el graffiti es un arte urbano, nada de vandalismo, y piden ayuda para

poner trabajar en lugares autorizados. Hace unas semanas pintaron

el muro del colegio Guadalquivir

Están muy satisfechos
con el trabajo realizado
en el Guadalquivir y
esperan seguir
recibiendo ofertas


